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黄淮学院召开教育部本科教育教学审核评估线上评估启动会

11 月 15 日上午，黄淮学院本科教育教学审核评估线上评估启动

会，以线上线下相结合方式举行。教育部评估专家组组长、江南大学

原副校长纪志成教授，评估专家组副组长、湖南第一师范学院副校长

周发明教授，专家组成员、项目管理员、专家组秘书，河南省高等学

校教育教学评估管理服务中心主任祝玉华，驻马店市人民政府市长李

跃勇出席会议。黄淮学院全体校领导、全体中层干部、教学督导委员

会代表、全体科级干部、各学院教研室主任、教师代表参加启动会。



黄淮学院党委书记刘先省致辞

启动会分两个阶段进行。第一阶段由黄淮学院副校长王东云主持。

校党委书记刘先省代表全校师生员工发表了热情洋溢的致辞，对各位

领导、专家表示热烈欢迎和衷心感谢，并指出，黄淮学院坚持以习近

平新时代中国特色社会主义思想为指导，牢记为党育人、为国育才初

心使命，认真落实立德树人根本任务，围绕建设特色鲜明的高水平应

用型大学发展目标，确立“地方性、应用型、开放式”办学定位和高

素质应用型人才培养定位，高度重视本科教育教学工作，把本科教育

作为发展之基、立命之本，坚持“以本为本”，积极推进“四个回归”，

努力培养担当民族复兴大任的时代新人。刘先省强调，新一轮本科教

育教学审核评估对我校进一步深化教育教学改革，提升办学能力、办

学水平具有十分重要的意义。他表示，学校将全力配合好专家组的工



作，按照专家组意见建议，着力补短板、强弱项、固底板、扬优势，

加快建设特色鲜明的高水平应用型大学。

驻马店市人民政府市长李跃勇致辞

李跃勇在致辞时指出，近年来，黄淮学院积极推进校地合作、市

校共融，各项事业取得快速发展，为驻马店市经济社会高质量发展做

出了突出贡献。此次审核评估，既是对黄淮学院以往工作成效的“全

面体检”，更是对今后发展方向的“问诊把脉”，希望各位专家对黄

淮学院的发展多提宝贵意见和建议。他希望黄淮学院要倍加珍惜这次

难得机会，以饱满的热情、昂扬的状态、积极的态度，全力支持、配

合好专家组工作，做到“以评促建、以评促改、以评促管、以评促强”。

李跃勇表示，市委市政府将一如既往支持黄淮学院建设与发展，助推

学校在建设高水平应用型大学道路上踔厉奋发,行稳致远。



专家组组长纪志成教授介绍专家组工作任务与相关要求

启动会第二阶段由纪志成主持。他指出，黄淮学院认真落实立德

树人根本任务，坚持地方性、应用型、开放式办学定位，围绕地方经

济社会发展需求，着力培养高素质应用型人才，努力建设理工为主、

多学科协调发展、特色鲜明的高水平应用型大学，办学水平不断提高，

社会影响日益扩大。纪志成代表专家组作审核评估工作部署。他指出，

本次审核评估全面贯彻落实习近平总书记关于教育的重要论述和全

国教育大会精神，对接新时代教育评价、教育督导体制机制改革要求，

引导督促高校遵循高等教育规律和本科人才培养规律，聚焦本科教育

教学质量全面提升，在评估内涵、评估类型、评估方法、评估功能等

方面突出新一轮本科审核评估的鲜明导向。他表示，专家组将严格执

行评估程序和要求，严格遵守评估纪律，维护风清气正的良好评估氛

围。他希望通过学校和专家组的共同努力，圆满完成本次评估工作，



共建本科教育教学质量共同体，助力学校进一步强化人才培养中心地

位和本科教育教学核心地位，持续提升本科教育教学质量，推进内涵

发展、特色发展、创新发展，加快建设特色鲜明的高水平应用型大学。

黄淮学院校长刘彦明作评估补充汇报

校长刘彦明以《落实立德树人根本任务提升本科教育教学质量》

为主题，从“牢记初心使命，推动学校快速发展；坚持立德树人，把

牢正确办学方向；筑牢本科地位，持续强化内涵建设；坚持开放办学，

走好协同发展之路”四个方面作评估补充汇报。刘彦明指出，本次审

核评估既是对黄淮学院各项工作的全面检验和评价，更是学校深入查

找问题、强化自我改进、坚持内涵发展的难得机遇，是学校办学历史

上具有里程碑意义的大事。刘彦明表示，面对高等教育改革发展的新

形势、新任务、新要求，学校将认真听取专家组的意见和建议，深入



整改，聚焦立德树人根本任务，树牢高质量发展意识，突出应用型办

学特色，加快建设特色鲜明的高水平应用型大学，为建设“教育强国、

教育强省”贡献黄淮力量。

会议现场



本次审核评估分为线上评估和入校评估两个阶段。评估期间，专

家组将重点审阅“1+3+3”系列报告，并通过深度访谈、随机暗访、

听课看课、现场考察、实地调研、文档查阅等方式，聚焦影响学校本

科教育教学以及质量保障的关键要素，深入了解学校本科教育教学和

人才培养情况，提出有针对性的意见和建议，服务学校高质量发展。


